

## INICIA EN EL IEEM DIPLOMADO “EDUCACIÓN PARA LA DEMOCRACIA”

- En el marco de la inauguración del diplomado, el Dr. José Fernández Santillán, dictó una conferencia magistral denominada “Democracia y educación cívica”.

### Audios: Adjuntos

“Hoy es necesario ampliar los espacios de deliberación para participar en los asuntos de interés público y su principal sustento es la educación cívica, lo que contribuirá a fortalecer el régimen democrático”, señaló el Dr. José Fernández Santillán, al dictar la conferencia “Democracia y educación cívica”, con lo que se inauguró el Diplomado “Educación para la democracia”, que se impartirá en el Instituto Electoral del Estado de México bajo la modalidad semipresencial.

El conferencista fue acompañado por el Consejero Presidente del IEEM, Pedro Zamudio Godínez; la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández, quien fungió como moderadora; y el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política Democrática, quien explicó que es de interés de los integrantes de la Comisión que preside impulsar estas actividades, para mostrar el compromiso del IEEM para lograr que la educación cívica impacte en la formación de ciudadanía y la política democrática en la entidad y el país.

Corona Armenta, destacó que lo que se busca es generar promotores de la cultura política democrática, para que intervengan en los procesos de construcción de ciudadanía en la entidad, y de esta forma atender necesidades que muestran diferentes estudios demoscópicos, trabajo que se desarrolla a partir de una estrategia de educación cívica que impulsan Consejeros Electorales del país, en forma conjunta con el Instituto Nacional Electoral (INE) mediante una Red Nacional de Educación Cívica, con la idea de contribuir a la construcción de una ciudadanía activa, que se informe, se involucre en los asuntos públicos, en los procesos electorales y en el mejoramiento de su entorno.

Previo a la declaración formal del inicio del Diplomado, el Consejero Presidente, Pedro Zamudio Godínez, reconoció el decidido impulso que le dan a estas actividades los integrantes de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política Democrática, y es el primer Diplomado que se imparte en el IEEM bajo esta modalidad, pues se ha considerado que es mediante la educación como se pueden dar aportes en la formación de quienes pueden coadyuvar en la construcción de ciudadanía.

Asimismo se contó con la presencia de los alumnos del Diplomado, funcionarias, funcionarios, servidores público electorales, representantes de los partidos políticos, así como alumnos de la Universidad Insurgentes de Univer Milenio, y en su carácter de moderadora, la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández presentó al conferencista de quien dio a conocer su destacada trayectoria profesional.

Durante su disertación, el Dr. José Fernández Santillán, precisó: “la democracia ha evolucionado a lo largo del tiempo, y en la actualidad presenta particularidades que la distinguen de otras épocas, por ende, la democracia es buena, siempre y cuando no pierda el sentido incluyente, es decir, que haya mayorías que respeten a las minorías, pero que no solo convivan separadamente, sino que traten de integrarse; así la democracia es el gobierno del consenso que respeta el disenso, o que trata de formar los mayores consensos a través del compromiso, la negociación”.

Agregó que la esencia y valor de la democracia consiste en desarrollar el diálogo mediante el cual se esgrimen razones, y es un sistema de ideas que requiere un cierto sistema económico, en el que se debe efectuar una distribución del poder al buscar alcanzar horizontes de igualdad, por lo que un factor fundamental es la opinión pública, y va a ser en el espacio público donde se lleve a cabo ésta, por lo que se requiere ampliar los espacios para la deliberación, pues su fortaleza depende de la pluralidad de las ideas, cimentada por una sociedad civil fuerte, y va a ser la educación cívica lo que le dará esa fortaleza.

La conferencia se transmitió a través de la página electrónica del IEEM ([www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)) desde el Centro de Formación y Documentación Electoral, y al final tuvo lugar una sesión de preguntas y respuestas, con lo que se hicieron puntualizaciones sobre el tema abordado.

El Diplomado tiene como objetivo profundizar en los conocimientos sobre la educación para la democracia y la educación cívica, y con ello incidir en los procesos de educación ciudadana, difusión de la cultura política democrática, y la promoción de valores democráticos, por lo que será impartida bajo la modalidad semipresencial a través de seis módulos como son: I) Política y sociedad del México contemporáneo; II) Democracia y participación ciudadana; III) Pedagogía social y educación ciudadana; IV) Educación cívica; V) Temas selectos de educación ciudadana; y VI) Diseño de proyectos para la formación ciudadana.

### **Atentamente**

***“Tú haces la mejor elección”***  
**Unidad de Comunicación Social**